

## **Kunstpavillon**

im Alten Botanischen Garten München

Sophienstraße 7a

80333 München

089-59 73 59

[www.kunst-pavillon.org](http://www.kunst-pavillon.org)

### **Presseinformation**

Die Thementausstellung der VBK (Vereinigung Bildender Künstlerinnen und Künstler) im Kunstpavillon München steht in diesem Jahr unter dem Thema:

## *Projekt Kind – cadavre exquis*

Vernissage Freitag, 13. Juni 2008, 19 Uhr

Ausstellungsdauer: 14.–22. Juni 2008

Öffnungszeiten: Di. – Sa. 13 – 19 Uhr

So. 11 – 17 Uhr

Cadavre exquis ist das bekannte Faltspiel, bei dem z.B. ein Kopf gezeichnet wird und die weiteren Teilnehmer nach dem jeweils verdeckenden Falten des Papiers die Teile des Rumpfes gestalten. Nach dem Öffnen der gemeinsamen Arbeit zeigt sich ein überraschendes, kontrastreiches und fast surreales Bild.

Dieses Darstellungsprinzip hatten wir auf Vorschlag des Münchner Cartoonisten

**Michael Heininger** für das Thema „Kind“ gewählt. Seine 3-jährige Tochter Luna ist die Patin für diese Ausstellungsidee. 7 Teilnehmer nahmen an der 3-tägigen gemeinsamen Arbeit im Pavillon teil. Außer dem Initiator waren das:

Esther Schimpfle  
Karin Ulrike Soika  
Ralf Hanrieder  
Rolf Maria Krückels  
Carl Nissen  
Mario Samra

Gezeichnet und gemalt wurden 12 senkrecht hängende, 8m lange Papierbahnen mit einer Breite von 1,30 m. Alles, was uns Kinder im familiären, gesellschaftlichen und politischen Zusammenhang an Glück und Problemen beschert, wurde von den Teilnehmern in 3-tägiger Arbeit frei interpretiert und gestaltet. Jeder brachte seine künstlerische Praxis ein, sieben verschiedene Erlebniswelten im Verhältnis zu Kindern spiegeln sich in den Bildzeichen, den kurzen Texten und den gemalten Erzählungen. Mit den Gesprächen beim Malen und während der praktischen Durchführung entfernten sich die Kollegen immer mehr von der traditionellen Spiel-Idee des cadavre exquis und erarbeiteten mit viel Freude in einer offenen Begegnung von Malflächen eine kommunikativen Zusammenarbeit. Spontan gezeichnet und geschrieben entstand ein nachdenkliches, aber auch heiter-farbiges Ensemble von Bildideen zum Thema Kind.

Gefördert durch das Kulturreferat der Landeshauptstadt München